

[Inicio](#) > [Cali](#) > [Artículo](#)

Planta de tratamiento en el río Pance, sector la Vorágine. | Foto: Jorge Orozco

[> CALI](#)

Piden proteger el río Pance, en Cali, ante riesgos por contaminación en la zona

Ante las recurrentes denuncias ciudadanas, la Personería visitó el afluente.

19 de septiembre de 2024

Por: Redacción El País

   

El río Pance, uno de los afluentes más importantes de Cali, podría estar en riesgo por la contaminación que, según denuncias ciudadanas, ha generado la disposición inadecuada de residuos sólidos y [la presencia](#)

[de puntos de descarga de aguas residuales de viviendas de la zona.](#)

Así lo advirtió la Personería Distrital de Cali, luego de una visita de Gerardo Mendoza, el líder del organismo, y la Dirección de Participación Ciudadana, Defensa y Protección del Interés Público de la Personería.



Desde la Personería, pidieron vigilar el turismo en este afluente. | Foto: Jorge Orozco

El recorrido inició con la visita a la planta de tratamiento de aguas residuales de La Vorágine, donde se identificó la calidad de las aguas después de su tratamiento y su descarga al río Pance, considerado sujeto de derechos.

Durante la visita, el Ministerio Público evidenció que [hay varios puntos de descarga de aguas residuales domésticas](#), especialmente en el sector de San Francisco.

Otra de las preocupaciones es el acelerado proceso de expansión urbanística, “en su mayoría sin licenciamiento”, así como las afectaciones a la franja forestal que protege el río.

La Personería Distrital **también advirtió sobre la necesidad de regular el turismo en esta zona de la ciudad**, sobre todo durante los fines de semana por la gran cantidad de personas que tradicionalmente visitan el afluente.

Ante este panorama, el ente instó a que **el Dagma y la CVC tomen medidas de prevención para proteger este rincón natural** que, además, es clave para la biodiversidad de la región por su conexión con el Parque Nacional Natural Farallones de Cali y el río Cauca.



En imágenes: el río Cali se ve afectado por el verano de las semanas recientes y su caudal es poco

Durante la visita, Juan Jesús Calderón, director de Participación Ciudadana de la Personería, y Diego Rodríguez, subdirector y personero delegado para SPD y Medio Ambiente de la Personería, **hicieron un llamado a la ciudadanía a hacer las denuncias correspondientes** ante las autoridades con los soportes necesarios.

También pidieron a las autoridades administrativas y ambientales “[adelantar acciones concretas dirigidas a controlar y mitigar las circunstancias](#) que hoy impactan negativamente el río Pance, sujeto de especial protección”.



Planta de tratamiento en el río Pance, sector la Vorágine. | Foto: Jorge Orozco

“Adicionalmente, es necesario realizar un control sobre las descargas directas que actualmente están poniendo en riesgo el río, para evitar que su contaminación afecte gravemente a los caleños y caleñas, quienes visitan diariamente este importante afluente”, puntualizó el Personero de Cali.

Como ente de control, la Personería de Cali seguirá haciendo vigilancia y control al río, y hará seguimiento a las quejas de los ciudadanos para proteger la Sentencia 050 de 2019, que le otorga derechos al río Pance.

📍 Río Pance en Cali personería de cali pance



Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp



Convierta a [El País.com.co](https://www.elpais.com.co) en su fuente de noticias aquí

[Regístrate gratis a nuestro boletín de noticias](#)